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学園都市むつあい協力者会議って？

《目的はな～に？》 《どんなことをしているの？》
子どもたちの健やかな成長を支援するため、 〇小学生・中学生・高校生の交流授業

学校・家庭・地域が、六会独自のネットワーク 〇六陵祭文化部門（六会中学校）において、
を組み、「ゆとり」と「ふれあい」を育む地域 生徒が主体的に参加できる企画の提案
作りを目指しています。 〇関連団体からの依頼に対する支援

今年度実施した年間事業 ※カッコ内は実施した日

◎学校間交流事業 ※年度により組み合わせ変更 ◎亀井野小学校放課後子ども支援事業
・天神小学校 －六会中学校 (10/19) ◎活動周知のための広報紙発行
・亀井野小学校－日大藤沢高等学校・中学校 (10/22) ◎六会地区学校安全ネットワーク
・六会小学校 －藤沢工科高等学校 (11/22) 六会地区の学校と子どもが、事件や事故にあ

◎六会中学校《六陵祭文化部門》参加 (9/17) わずに安全で安心な環境で学び、健やかに成
◎青少年育成協力会との共催行事 長できるように、関係機関・団体などが一堂
・ウォークラリー (11/3) に会して情報交換を行い、安全のための取り
・講演会 (11/18) 組みをしています。(学園都市むつあい協力者

◎研修会 会議会長が会長となっています。)
毎年度８月頃 実施（体験学習・施設見学等）(8/4)

開催日 平成28年9月17日(土)

会長 滝内 洋子

「学園都市むつあい協力者会議」発足（平成１３年）以来、六会中学校六陵祭文化部門に参加・
協力させていただいて地域の諸団体との交流を推進しています。
＊１階コモンスペース
・展示→学園都市むつあい協力者会議、県立藤沢養護学校、善行森の幼稚園、六会幼稚園、

自治会連合会
・パフォーマンス→藤沢養護学校の有志の先生方によるライブ、バルーンアート
・校歌を流しながら学校紹介のビデオ上映

→六会小学校、天神小学校、亀井野小学校、六会中学校、
県立藤沢工科高校、県立藤沢養護学校、日本大学藤沢高校、
日本大学生物資源科学部、多摩大学グローバルスタディーズ学部

＊各教室
・多摩大学グローバルスタディーズ学部→外国文化の紹介と体験（英会話カフェ）
・県立藤沢工科高校→ものづくり体験
・日本大学生物資源科学部→境川遊水地調査の展示
・青少年育成協力会→アンケートとふかし芋

＊中庭
・日本大学藤沢高校ダンス部のチアダンスと吹奏楽部の演奏

晴天に恵まれ、午前中は地域の方々が多く訪れ、午後は六会中生徒が見学に加わり、にぎやかに
開催されました。関係者の方々のご協力に感謝申し上げます。



学校間交流事業
天神小学校と六会中学校 １０月１９日（火）

◎天神小学校 ６年担任 加口 美江 ◎天神小学校６年生の感想
学校間交流として、六会中学校へ部活動体験に行 ◆今日は、部活動交流がありました。ぼくは、陸上

かせていただきました。行く前から子どもたちは、 部に体験に行きました。最初は緊張したけど、み
部活体験に『わくわく』、中学校へ行くことに『ど んな話しかけてくれて、なじみやすかったです。
きどき』していました。ソフトボール部では、ボー 思ったよりもけっこう楽しくて部活に入るか分か
ルが当たるとみんなで拍手をしてもらい、吹奏楽部 らないけれど、入るなら陸上部に入りたいです。
では、音が出ると「すごい！」と声をかけてもらっ ◆優しい先輩が「がんばれ！」と声をかけてくれた
ていました。中学生の優しさあふれる姿勢に感動し ので、うまく吹くことができました。最後に体験
ました。天神小学校の児童は「先輩たちすごい！」 した楽器は、パーカッションでした。ここでも優
と何度も何度も言っていました。六会中学校で活躍 しい先輩が「軽く持ってたたくといいよ」と教え
している姿が楽しみになりました。 てくれたので、うまくできました。みんな優しい

先輩ばかりでした。

◎六会中学校 生徒会長 蒔田 雅 ◆部活は、ソフトテニスを希望しました。先輩のテ
小中交流会を終えて、今年も小中の交流が深まり ニスを見たり、覚えたりしたいなと思っていまし

とてもよかったとおもいます。 た。僕は、先輩に「すごくいいね」と言われたの
天神小学校の6年生児童の皆さんは、私たち六会 で、とてもうれしかったです。先輩方も優しいし、

中学校部活動に真剣に取り組んでくれていました。 部活はやっぱり楽しいです。
また、六中生とのふれあい、部活動をする姿はとて ◆ずっとワクワクしていました。私は、吹奏楽部の
も楽しそうでした。 体験をしました。はじめに演奏を聴きました。さ
この小中交流会を通して、六会中学校の楽しさが すが中学生！という感じで迫力のある曲でした。

伝わって、入学するのが楽しみになってもらえると そのあと実際に楽器を吹きました。音が出たのが
うれしいです。また、部活動選びの参考になってく うれしかったです。1番ホルンが吹きやすかった
れたらいいと思います。 そのためにも、僕たち六 です。
中生は六会中をさらに良くしていきたいと改めて感 ◆ソフトテニスの先輩たちは、すごく優しかったで
じました。 す。一つ一つていねいに教えてくれ、すごく分か

りやすかったです。ミスをしてしまったときもド
ンマイと声をかけてくれたり、アドバイスを分か
りやすく言ってくれたりしたことがうれしかった
です。今日の部活動交流は、すごく楽しくやるこ
とができました。

亀井野小学校と日大藤沢高校 １０月２２日（金）

◎亀井野小学校 ６年協力担任 柴森 真紀 ◎日大藤沢高校 生徒会副会長 深田 光
子どもたちは希望する部活を選んでからこの交流 小学校ではクラブ活動が月に数回あると思います

の日を、とても楽しみにしていました。開会式の時 が、「部活ってどんなことをするのだろう」と思っ
は緊張している様子でしたが、先輩たちの温かい言 ている小学生も多いでしょう。そんな疑問を明確に
葉がけやアドバイスにより少しずつ緊張がほぐれて するヒントが今回の交流会にあったと思います。高
いきました。 校では授業の後に、自分のやりたいスポーツや趣味
素晴らしく恵まれた施設やキャンパスで、思い切 （料理・楽器演奏・理科の実験など）に取り組み、

り部活動の体験をさせていただきました。 自分の好きなことが学校で毎日のようにできるとい
活動を終えた子どもたちは“やりきったぞ！”と うことを、短い時間ではありましたが実感してもら

いうような良い顔をして帰ってきました。とても有 えたと思います。たくさんの笑顔が見られ、その「楽
意義な時間を過ごすことができたと思います。あり しさ」が小学生に伝わったのではないでしょうか。
がとうございました。 このような機会を与えていただき、小学生に「高

校生活の一部（部活）」を知ってもらうパイプ役を
果たすことができ、高校生も一緒に楽しめたことを
嬉しく思います。お互いにとって、とても貴重な時

間になりました。



◎亀井野小学校６年生の感想 ◆私は器楽部を体験させてもらいました。最初は耳
◆吹奏楽部の皆さんが披露してくださった演奏は、 をつんざくような大音量に呆然としてしまいまし
音の世界が広がるような素晴らしいものでした。 たが、体験が進むうちに皆さんがとても優しく、
演奏体験では、初めて吹く楽器も優しく教えてい 明るく教えてくださり、とても楽しめました。緊
ただき、短時間で上達しました。中学校では、吹 張していた私が、最後は笑顔で終えられました。
奏楽部にも入りたいと感じ、新たな可能性への道 ◆陸上部の高校生や先生たちはみんな優しくて楽し
が開けました。 く教えてくれてすごく楽しかったです。特に楽し

◆僕が体験したサッカー部の先輩は優しくて、とて かったのは、みんなでやったリレーです。高校生
も楽しい体験となりました。この体験は、もっと はすごく速くて驚きました。最後に一位になれて
サッカーが上達したいという気持ちにさせてくれ うれしかったです。中学生になったら陸上部に入
た意味でもプラスになりました。あっという間の りたくなりました。
貴重な経験をさせていただきました。

◆日大藤沢高校の美術部の先輩は、明るく、とても
話しやすかったです。ポケモンの話などをしなが
ら、プラ板を作った時間は、本当に楽しかったで
す。私は、中学の部活は、美術部に入ろうかなと
思いました。本当にありがとうございました。

六会小学校と藤沢工科高校 １１月２２日（火）

◎六会小学校 ６年担任 瀧澤 暢章 ◎六会小学校６年生の感想
学校間交流では、藤沢工科高校の特徴を生かした講 ◆私はもともと図工が得意ではなく、楽しくないと
座を準備していただきました。体育系、文化系の部 思っていましたが、ブックスタンドを作り、図工
活動、普段の授業で行われていることなど、バラエ の楽しさに気づくことができました。貴重な体験
ティー豊かな講座の中から子どもたちは自分が参加 をさせていただき、良い思い出になりました。
したいものを選択しました。交流会当日は、毎日の ◆高校生の人たちとの交流も、メロディー鉛筆作り
授業だけでは体験できないことを体験でき、子ども も楽しくて、充実した時間を過ごせたと思います。
たちは生き生きと活動していました。また、初対面 そしてやっぱり物作りは楽しいなと実感しまし
で緊張しながらも、交流を通して、高校生も小学生 た。
もとても良い表情をしていたことが印象的でした。 ◆シーグラスをうまく積むコツや、高校の話を気軽
近くの高校の雰囲気を感じ取ることもでき、子ども にしてくれてとても楽しかったです。高校にはい
たちにとってとても貴重な時間となりました。 ろいろな方がいて、みんなとても楽しそうにして

いたのがとても印象に残りました。
◆交流会では測量体験ができてよかったです。普段

◎藤沢工科高校 生徒会長 柴 七海 使わないものを使えて良い体験になりました。あ
六会小学校の皆さん！楽しんでいただけたでしょ と、高校生と交流できて良かったです。本当に貴

うか？藤沢工科のお兄さん、お姉さんと仲良くでき 重な体験ができて楽しかったです。
ましたか？素敵な思い出を作ることができたでしょ ◆高校生の人たちがていねいに説明してくれたの
うか？皆さんのいきいきと楽しそうな顔を見て、私 で、ジェルワックスを使ったローソクを簡単に作
はとっても嬉しい気持ちになりました。 ることができました。自分だけのローソクが作れ
緊張していた子やワクワクしていた子、いろいろ て良かったです。また今度体験できる機会があれ

な子がいたと思います。初めは、体育館で緊張した ば参加したいと思います。
様子の皆さんが、帰りの体育館では、楽しそうに自
分たちが作った作品を見せ合いっこしていましたね。
「藤工に来てよかったー！！」と思ってくれたら嬉
しいです。
藤沢工科高校で、お兄さんお姉さんと一緒に作っ

た物、思い出を忘れないで下さい。
楽しい時間を、ありがとうございました。



研修会

小田原少年院に行ってまいりました。少年院の歴史や現状などの説明を受けた後、院内を見学させ
ていただきました。少年たちの生活スペースを案内していただきながら、実際に学科に励む姿を垣間
見ることもできました。所々の部屋には、少年たちによる絵画や詩などが展示されていました。彼ら
の素直な気持ちが表現されていて、心にしみる作品ばかりでした。
指導される教官の方々は、やりがいをもって少年たちと向き合い、少年たちも家族や教官の想いを

受け、改心し、感謝の気持ちと希望を胸に出院していくそうです。残念ながら、再び罪を犯し少年院
にもどってくるのは、社会の厳しい現実にぶち当たり、家庭や地域に自分の居場所を見つけることが
できなかった子どもたちだそうです。
最後に院長から「どうぞ皆さん、周りに出院してきた子がいましたら、地域の皆さんで、見守って

あげてください。そもそも少年院に来ることのないように、心配な子がいたら、普段から声をかけて
あげてください。」との言葉をいただきました。
まさにこの三者連携「学園都市むつあい協力者会議」が担う課題なのではないかと考えさせられる

視察研修となりました。
（記 伊藤 駒子）

平成28年度メンバー紹介(^^)/

学校（幼稚園・保育園） 家 庭

六会中学校校長 加納 信人（副会長) 六会中学校ＰＴＡ会長 蒔田 彩子（書記）

六会小学校校長 小沼 徹 （委員） 六会小学校ＰＴＡ会長 村上未希子（書記）

亀井野小学校校長 田中 与市（委員） 亀井野小学校ＰＴＡ会長 三島 祐子（委員）

天神小学校校長 本間 一弘（監事） 天神小学校学級世話人会代表 伊藤 駒子（委員）

日本大学藤沢高等学校・中学校校長 押尾 良仁（委員） 六会中学校おやじの会 北橋 節男（委員）

県立藤沢工科高等学校校長 笹原 哲也（委員） 六会小学校おやじの会 松尾 昌範（委員）

県立藤沢養護学校校長 佐藤 元治（委員） 亀井野小学校親亀会会長 市川 正明（委員）

日本大学生物資源科学部特任事務長 佐藤 雅信（委員） 藤沢養護学校ＰＴＡ会長 工藤 文子（委員）

多摩大学ｸﾞﾛｰﾊﾞﾙｽﾀﾃﾞｨｰｽﾞ学部学生課課長 押金 章悟（委員）

善行森の幼稚園園長 古郡 愛子（委員） 副校長・教頭
六会幼稚園理事長 平川 弘 （委員）

六会保育園園長 赤塚 里江（委員） 六会小学校教頭 古澤由紀恵（委員）

亀井野保育園園長 加藤 和幸（委員） 亀井野小学校教頭 稲田眞理子（委員）

天神小学校教頭 加藤 悟美（委員）

地 域 六会中学校教頭 北井 淳一（委員）

県立藤沢養護学校副校長 岩﨑 茂 （委員）

自治会連合会監事 渋谷 一郎（会計） 県立藤沢養護学校教頭 加藤佐和子（委員）

社会福祉協議会書記 加藤 道子（委員） 県立藤沢工科高等学校副校長 碓井 隆司（委員）

民生委員児童委員協議会副会長 瀬戸 惠子（監事） 県立藤沢工科高等学校教頭 堤 誠一（委員）

民生委員主任児童委員 桜本 和枝（委員） 日本大学藤沢高等学校教頭 楠本 文雄（委員）

民生委員主任児童委員 玉腰 巳佳（委員） 日本大学藤沢中学校教頭 加藤 隆樹（委員）

民生委員主任児童委員 市川まどか（委員）

青少年育成協力会会長 五十嵐直美 (副会長) 事務局
青少年育成協力会副会長 田口由美子（委員）

青少年指導員理事 西山由紀子（委員） 六会市民センター長 宮沢 義之(事務局)

保護司 滝内 洋子（会長） 六会市民センター職員 冨田志保里(事務局)

湘南ベルマーレｽﾎﾟｰﾂｸﾗﾌﾞ事務局長 畔 柳 豪（委員） 六会市民センター職員 中津川あかね(事務局)
くろやなぎ

藤沢市教育委員会学校教育企画課指導主事 繁里 洋子(事務局)

検 索 六会地区ポータルサイトからご覧下さい

http://fujisawa-mutsuai.ecom-plat.jp/


